

EDITORIAL

EDITORIAL

La publicación del número 26 de SPAL. Revista de Prehistoria y Arqueología de la Universidad de Sevilla supuso que esta revista ha cumplido 25 años de edición ininterrumpida desde aquel primer número, salido a la luz en 1992 como resultado de la voluntad del Departamento de Prehistoria y Arqueología de esta universidad de disponer de una revista propia. Hasta entonces, la Universidad de Sevilla disponía de la revista *Habis*, iniciada en 1970 y fruto de un acuerdo entre los Departamentos de Arqueología, Historia Antigua, Filología Griega y Filología latina de entonces y un perfil dedicado al mundo antiguo grecolatino. El desarrollo de las investigaciones arqueológicas desde la década de 1980, que abordaban un espectro muy dilatado en el tiempo y en el espacio, así como las innovaciones metodológicas relacionadas con la Arqueología, en sentido amplio, y la propia importancia de estos estudios desarrollados desde la Universidad de Sevilla exigían una propuesta editorial.

En estos 25 años, SPAL ha publicado 357 artículos firmados por 636 autores, abarcando temáticas, orientaciones y tiempos muy variados, así como las lenguas en que se ofrecen como era su objetivo. No obstante, en este tramo de tiempo hemos asistido a una auténtica revolución, derivada de la irrupción de la informática y del mundo digital, incipiente en 1992, y del proceso de globalización especialmente en el conocimiento y la competencia editorial. Ello ha generado una respuesta adaptativa en el conjunto de publicaciones científicas, en la necesidad de incrementar los estándares de rigor, entre los que destaca la garantía de los sistemas de control de calidad y la oferta de la máxima accesibilidad

al producto, que ve cómo el formato en papel va quedando relegado a los mínimos. El mundo editorial de las revistas científicas ha devenido en una encrucijada competitiva a nivel global modificando con ello el panorama tradicional de este tipo de publicación.

A partir de este número 27 se ofrecen algunas novedades, siendo una la edición de dos fascículos al año, dando con ello mayor agilidad a la publicación de los trabajos recibidos, aumentando también el número total de artículos para publicar. Asimismo, hemos ampliado la información sobre los autores, modificando la forma de presentación de los mismos e incorporando los códigos ORCID; también hemos incorporado en cada trabajo la forma de cita de cada uno. Por último, cabe reseñar la gestión de todos los trabajos que se reciban se realizará través de una plataforma Open Journal System. Siguiendo con nuestro compromiso de facilitar el acceso libre y rápido de los contenidos, hemos puesto a disposición de investigadores, profesionales e interesados todos los contenidos publicados en estos 25 años a través su web en formato digital (<http://editorial.us.es/es/spal>), al tiempo que inauguramos nuevos formatos de lectura, adaptados a las tabletas y teléfonos digitales, proporcionando con ello mayores facilidades para su consulta. Por último, hemos suprimido la sección Noticiario, pero se mantienen dos modelos de extensión de trabajos vigentes hasta ahora. Esto nos permitirá presentar de forma más coherente y ordenada cronológicamente las distintas aportaciones.

Estamos orgullosos de los peldaños que hemos ido subiendo en los índices de calidad, que nos han permitido situarnos en los principales rankings de revistas

españolas de su especialidad, DICE, CIRC, IN.RESH o Latindex; estar indexada en los siguientes directorios y bases de datos: Anthropological Literature, Dialnet, EBSCO, ERIHPLUS, ISOC, PROQUEST, SCOPUS y ULRICHS Web y haber conseguido el sello FE-CYT 2016 de Calidad de Revistas Científicas Españolas, un proceso que ha ido aparejado a una progresiva internacionalización. Todo ello es claro exponente del

trabajo colectivo que han venido desarrollando en estos 25 años los diferentes directores y secretarios de la revista y, por supuesto, de la generosa contribución de los miembros de sucesivos comités de redacción y científicos, la callada e imprescindible labor de los revisores y del respaldo recibido por el Servicio de Publicaciones y actual Editorial de la Universidad de Sevilla. A todos ellos rendimos desde aquí merecido homenaje.